
 

 

Aus dem Sitzungssaal vom 25.01.2024 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
Es gab keine Fragen seitens der Einwohnerschaft. 
 
TOP 2: Bausachen  

a) Vorhabenbezogener Bebauungsplan „Sonnenrain, 4. Änderung“  
hier: Satzungsbeschluss  

1. Der Abwägung und Beschlussfassung über die im Rahmen der öffentlichen Auslegung gem. 
§74 Abs. 6 LBO i.V.m. § 3 Abs. 2 BauGB (Beteiligung der Öffentlichkeit) und § 4 Abs. 2 
BauGB (Beteiligung der Behörden) eingegangenen Stellungnahmen wird einstimmig 
zugestimmt. Den formulierten Abwägungsvorschlägen wird ebenfalls einstimmig 
zugestimmt. 
 
 

2. Dem Satzungsbeschluss gem. § 10 Abs. 1 BauGB i.V.m. § 74 LBO zum vorhabenbezogenen 
Bebauungsplan „Sonnenrain, 4. Änderung“ mit den dazugehörenden örtlichen 
Bauvorschriften wird einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 3: Grundstücksangelegenheiten 
a) Widerruf eines Geh-, Fahr- und Leitungsrechts für eine Zufahrtsmöglichkeit – 

Grundstücke Bahnhofstraße Flst. 720/3 und 720/2 
Das Geh- und Fahrrecht zu den Grundstücken 731, 732/2, 732/3, 730/1 und 720 über das 
gemeindliche Grundstück Flst. 720/2, welches in der Gemeinderatssitzung vom 17.06.2021 
eingeräumt wurde, wird aufgehoben. 

 
 
TOP 4: Europa- und Kommunalwahlen am 09.06.2024 

a) Beschlussfassung über Wahlbezirk 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dass für Fichtenberg ein Wahlbezirk gebildet wird.  
 

b) Wahlraum 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dass als Wahlraum die große Halle in der 
Gemeindehalle festgelegt wird. 
 

c) Anzahl der Sitze  
Der Gemeinderat nimmt die Anzahl der 12 Sitze zur Kenntnis. 
 

d) Beschlussfassung über den Gemeindewahlausschuss 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig: 
 
Folgende Personen für den Gemeindewahlausschuss: 

 
Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis: 

  Stellvertreter 

Vorsitzender Bürgermeister Glenk 1. Stellvertreterin: Waltraut Wiegand 

  2. Stellvertreter: Andreas Traub 

Beisitzer Renate Hofmann Ellen Mai 

Beisitzer Regina Horny Yvonne Maile 

Beisitzer Sonja Hägele Carola Renz  

Beisitzer Christina Klöhn  Beate Werner 



 

 

Als Schriftführerin wird Frau Marlen Hofmann und als  
stellvertretender Schriftführer Herrn Bernd Windmüller berufen. 
 

e) Verschiedenes  
Die Einreichung der Wahlvorschläge kann frühestens nach der örtlichen Bekanntmachung 
der Wahl und muss bis spätestens Donnerstag, 28. März 2024, 18.00 Uhr erfolgen. Der 
Gemeindewahlausschuss entscheidet spätestens am 11. April 2024 über die eingereichten 
Wahlvorschläge.  

 
 
TOP 5: Auswertung Geschwindigkeitsmessgeräte Mittelrot 
Messgerät Standort: Altes Schulhaus  

 
 

 
 
Messgerät Standort: Kühnle/Dornwiesenhof  

 



 

 

 
 
 
TOP 6: Auswertung Geschwindigkeitsmessgerät Erlenhofer Straße  

 



 

 

 
 
TOP 7: Diebachstausee Fichtenberg  
hier: Rückblick 2023 / Ausblick auf die Saison 2024 
Der Gemeinderat nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.  
 
 
TOP 8: Information über die Wasserzahlen 2023 
Der Gemeinderat nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.  
 
TOP 9: Neufassung der Wasserversorgungssatzung  

Die Wasserverbrauchsgebühr wird in Höhe von 2,83 € (netto) rückwirkend ab dem 

01.01.2024 erhoben. 
 
Auf Grund der stabilen Ergebnisse der letzten 5 Jahre ohne Änderungsbedarf schlägt die 
Verwaltung vor, die Wasserkalkulation wegen des großen Aufwands künftig nur noch alle 
3 Jahre durchzuführen. Die Verwaltung wird die Situation während dieses Zeitraums im 
Auge behalten und bei Bedarf dann auch früher eine entsprechende Kalkulation 
durchführen. Die gesetzliche Regelung gibt eine Frist von 5 Jahren vor. 
Der Gemeinderat stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. 
 
TOP 10: Neufassung der Abwassersatzung  
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dass die Schmutzwassergebühren in Höhe von 3,10 €  
(netto) beibehalten werden.  
Die Niederschlagswassergebühren in Höhe von 0,35 € (netto) werden ebenfalls beibehalten.  
Die Satzung für die öffentliche Abwasserbeseitigung (Abwassersatzung– AbwS) wird 
entsprechend nicht geändert.  

 
TOP 11: Annahmen von Spenden 



 

 

Es sind Spenden von 10 Privatpersonen in Höhe von insgesamt 740,23 € sowie von einer 
Institution in Höhe von 1.241,31 € eingegangen. Ohne weitere Aussprache ergeht 
einstimmig der Beschluss: Den eingegangenen Spenden wird einstimmig zugestimmt.  
 
TOP 12: Bekanntgaben und Sonstiges 
EC-Automat für Fichtenberg 
Nachdem die Sparkasse ihre Fichtenberger Filiale Ende des Jahres 2023 geschlossen hat 
wurde der Verwaltung die Stellung eines EC-Geldautomaten zugesichert. 
 
Die Verhandlungen an Standorten mit den Grundstücksbesitzern konnten nicht erfolgreich 
abgeschlossen werden. Die Firma Card Point hat daher wieder Kontakt mit der Gemeinde 
aufgenommen. Mittlerweile konnte ein Standort bei der öffentlichen Fläche eingangs der 
Hauptstraße gefunden werden, da dort auch eine entsprechende Stromversorgung 
vorhanden ist. 
Die Verhandlungen der Sparkasse mit der VR-Bank laufen derzeit noch, damit der 
Automat von beiden Banken betrieben werden kann. Zunächst wird dies ein Automat der 
Sparkasse sein. Die VR-Bank kann sich jederzeit auch nachträglich aufschalten lassen. 
 
 
Ford Car-Sharing-Aktion am Freitag, 26.01.2024 
Der Vorsitzende berichtet, dass am Freitag, 26.01.2024, eine Anmeldeaktion für das neue 
Carsharing-Automobil (Fichtl Flitzer) am Rathaus stattfindet. Interessierte Bürger können 
sich für das Carsharing registrieren lassen. Auch ehrenamtliche Fahrer für den Fichtl 
Flitzer können sich hier melden. 
 
Aktuelle Einwohnerzahl Fichtenberg 
Der Vorsitzende berichtet, dass die aktuelle Einwohnerzahl von Fichtenberg aufgrund des 
Übergangswohnheims auf über 3.000 Einwohner angewachsen ist. 
Die 3.000 Einwohnerin von Fichtenberg wird am Freitag 26.01.2024 offiziell begrüßt, da 
sie zum Zeitpunkt der Gemeinderatssitzung leider Schichtdienst hat. Hierbei handelt es 
sich um eine Fichtenbergerin, die wieder zurück nach Fichtenberg gezogen ist. 
 
Freiflächenphotovoltaik Stöckenhofer Sägmühle 
Der Vorsitzende informiert, dass auf dem Gelände der Stöckenhofer Sägmühle eine 
Photovoltaikanlage seitens der Eigentümerin geplant wird. Die Fläche gilt nach den 
gesetzlichen Vorgaben als privilegiert. Bei einem Vororttermin mit den Verantwortlichen 
des Landratsamts Schwäbisch Hall wurde erörtert, dass eine solche Anlage ohne 
Weiteres mit dem derzeitigen Bebauungsplan möglich ist. Um aber eine entsprechend 
genauere Grundlage zu haben, wurde besprochen, dass eine Bebauungsplanänderung 
angestoßen werden soll, die die entsprechenden Vorgaben für eine solche Anlage regelt 
und mehr Rechtssicherheit bietet. Die Planungen zur Umsetzung können aber derzeit 
schon begonnen werden. Die Kosten des Verfahrens werden von den 
Grundstückseigentümern getragen. 
 
Aktueller Sachstand Murrbahn 
Mitteilung von LRA/Landrat: Die Rems- und Obere Jagstbahn sind nicht aus dem 
Bedarfsplan herausgefallen, zukünftig sind sowohl die Führung über die Murrbahn als 
auch über die Rems- und Obere Jagstbahn im vordringlichen Bedarf. Es liegt nunmehr am 
Bund und der Bahn, die Planungen auch in der Sache voran zu bringen. Beteiligt lassen 
im Engagement auf Drängung zur Umsetzung der notwendigen Maßnahmen nicht locker. 



 

 

Mit Blick auf die Verkehrswende muss deshalb der Flaschenhals zwischen Backnang und 
Schwäbisch Hall - Hessental schnellstens beseitigt werden. 
 
Sachstand Breitbandverlegung 
Der Zweckverband Breitband steht in einem Rechtsstreit aufgrund der Mängel bei der 
Ausführung der Arbeiten. Aufgrund dieser Mängel wurden die Arbeiten mit der bisherigen 
Firma eingestellt. In einer Besprechung mit dem Zweckverband Breitband wurde 
besprochen, dass die Mängel an den Ausführungen der bislang beauftragten Firma durch 
die neubeauftragte Firma, welche die neue Ausschreibung für sich entscheidet, erledigt 
werden sollen. Die Arbeiten an der Mängelbeseitigung werden entsprechend 
abgenommen. Die Gewährleistung für diese Arbeiten soll bei der bislang beauftragten 
Firma verbleiben.  
Die Firma soll noch 140.000,00 € erhalten anstatt der geforderten 182.000,00 €. 
Die Firma meldete zusätzlich noch einen Schaden in Höhe von 25.000,00 € an. Hier bietet 
der Zweckverband lediglich 15.000,00 € zur Entschädigung an. 
Diese Firma hat nun bis Ende Januar Zeit, dieses Gegenangebot anzunehmen. 
 
TOP 13: Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
Erlass- und Stundungsregelungen der Gemeinde 
Es wurde einem Stundungsantrag mit Ratenzahlungsvereinbarung hinsichtlich offener 
Bestattungsgebühren zugestimmt. 
 
Entgeltanpassung Betreuungskräfte verlässliche Grundschule und 
Nachmittagsbetreuung hinsichtlich künftiger Anpassungen des Mindestlohns 
Es wurde beschlossen ab dem 01.01.2024 eine entsprechende Vergütung grundsätzlich 
über dem Mindestlohn in Höhe von 0,25 € bzw. 0,50 € je nach Einsatzbereich 
festzuschreiben. 
Weiterhin wurde beschlossen, bei fachlicher Einigung und nachgewiesener einschlägigen 
Ausbildung im Einzelfall über den Stundenlohn zu entscheiden. 
 
Beibehaltung eines Deputats in Höhe von 70 v.H. in der Gemeindekasse 
Es wurde beschlossen, das Deputat in Höhe von 70 v.H. zunächst bis zum 01.06.2024 zu 
verlängern. 
 
Kindergarten Fichtenberg 
Der Gemeinderat hat dem Antrag einer Fachkraft auf Reduzierung des Arbeitsumfangs 
von 80 v.H. auf 70 v.H. zugestimmt. 
 
TOP 14: Gemeinderatsfragestunde 

Eine Gemeinderätin berichtet vom Weihnachtsmarkt 2023. Sie schlägt vor, nächstes Mal 

die Erlenhofer Straße zu sperren.  

Die WC-Situation am Weihnachtsmarkt muss nochmal überdenkt werden, regt ein 

Gemeinderat an.  

Ein Gemeinderat erkundigt sich, wie lange die Bauarbeiten am Bahnhofsvorplatz 

andauern, die Deutsche Bahn nutzt diesen als Lagerfläche. Geplant waren die 

Bauarbeiten bis Ende 2023.  

Bürgermeister Glenk wird diesem nachgehen.  



 

 

 

Außerdem wird nach dem aktuellen Sachstand der abgerissenen Treppe zum Tannenweg 

gefragt. Der Bau wurde aufgrund von Komplikationen zwecks Quellwasser eingestellt. 

Nach einem Gutachten eines Statikers kam eine oberirdische Notwasserversorgung zum 

Lösungsvorschlag, jedoch war diese wetterbedingt durch Frost nicht möglich. 

 

Ein Gemeinderat möchte wissen, wem der Stummelbergparkplatz obliegt. Er weist 

daraufhin, dass der Belag abgesplittet werden muss.  


